Auszug aus dem Protokoll des Regierungsrates des Kantons Zürich

KR-Nr. 24/2022

Sitzung vom 23. Februar 2022

287. Anfrage (Brücke der Zwillikerstrasse über den Jonenbach)

Kantonsrat Hans Finsler, Affoltern a. A., hat am 24. Januar 2022 folgende Anfrage eingereicht:

Die Zwillikerstrasse von Affoltern am Albis nach Zwillikon führt kurz vor ihrer Einmündung in die Ottenbacherstrasse auf einer Brücke über den Jonenbach. Diese Brücke wurde vor einigen Jahren erneuert.

Die Fahrbahn der neuen Brücke liegt einige Zentimeter höher als die der Zwillikerstrasse beidseits der Brücke. Aus diesem Grund vollführen sämtliche Fahrzeuge, die sie befahren, vor und nach der Brücke eine entsprechende Auf- und Abwärtsbewegung. Lose Fahrzeug- oder Ladungsteile bewegen sich dabei regelmässig und erzeugen entsprechend Lärm. Dabei ergeben sich für die Anwohner (insbesondere die Bewohner der Liegenschaften Weihermattstrasse 2, Ottenbacherstrasse 34, Hofibachstrasse 1, am Hofibach 2 und Ferenbacherstrasse 1) unzumutbare Lärmbelastungen. Schätzungsweise wird diese Stelle täglich von rund 3000 Fahrzeugen befahren (Strassenverkehrszählung Affoltern am Albis (ZH3590), Ottenbacherstrasse (Route Daten 2020).

In diesem Zusammenhang bitte ich den Regierungsrat um die Beantwortung der folgenden Fragen:

- I. Gibt es einen Grund für die Höhendifferenz zwischen der Brücke über den Jonenbach und der Fahrbahn der Zwillikerstrasse beidseits der Brücke?
- 2. Besteht eine Möglichkeit, diese Höhendifferenz zu eliminieren?
- 3. Bis wann kann mit der Umsetzung dieser Pläne gerechnet werden?

Auf Antrag der Baudirektion

beschliesst der Regierungsrat:

I. Die Anfrage Hans Finsler, Affoltern a. A., wird wie folgt beantwortet:

Zu Frage 1:

Beim Brückenersatz im Jahr 2018 wurden lediglich einige wenige Meter als Übergang zur weiterführenden Fahrbahn erneuert. Dies geschah deshalb, weil die vollumfängliche Instandsetzung des Fahrbahnbelags zu einem späteren Zeitpunkt erfolgen sollte. In diesem Bereich hat sich nun die Fahrbahn inzwischen leicht gesetzt, was zu Unebenheiten geführt hat.

Zu Fragen 2 und 3:

Die Unebenheiten zwischen Strasse und Brücke werden im Zuge des Strassenbauprojektes Zwillikerstrasse ausgeglichen. Die Umsetzung ist im Sommer 2022 geplant.

II. Mitteilung an die Mitglieder des Kantonsrates und des Regierungsrates sowie an die Baudirektion.

Vor dem Regierungsrat Die Staatsschreiberin: **Kathrin Arioli**